

REVENIR À L'ORTHODOXIE DE L'ÉGLISE

(Vendredi – seconde séance du matin)

Message cinq

L'église à Thyatire

Lecture biblique : Ap 2.18-29 ; 22.16 ; 2 P 1.19

- I. **L'église à Thyatire est un signe qui préfigure l'Église catholique romaine, qui fut complètement formée en l'église apostate lorsqu'elle établit le système pontifical universel pendant la dernière partie du sixième siècle—Ap 2.18.**
- II. **L'église à Thyatire tolère la femme Jézabel, qui s'autoproclame prophétesse—v. 20 :**
 - A. Jézabel, l'épouse païenne d'Ahab typifie l'église apostate. L'Église catholique romaine devint comme cette femme, qui introduisit de nombreuses pratiques païennes dans l'église—1 R 16.31 ; 19.1-2 ; 21.23, 25-26 ; 2 R 9.7.
 - B. Les trois femmes de Matthieu 13, Apocalypse 2 et Apocalypse 17 sont la même personne.
 1. Dans Matthieu 13.33, une femme prend du levain (qui symbolise les choses mauvaises, hérétiques et païennes) et le cache dans trois mesures de farine (qui symbolise Christ comme l'offrande de fleur de farine qui satisfait Dieu et l'homme.)
 2. Cette femme est la grande prostituée d'Apocalypse 17, qui mélange les abominations aux choses divines. En 2.20-23, cette même femme s'appelle Jézabel.
 3. Ces trois femmes font toutes référence à l'Église catholique romaine. Elle est celle qui ajoute du levain à la fine fleur de farine, elle est cette prostituée qui chevauche la bête et elle est Jézabel qui corrompt la chrétienté.
 - C. Dans Apocalypse 2.20, le Seigneur indique que l'église apostate est une prophétesse autoproclamée et qu'elle détourne du droit chemin les esclaves du Seigneur par ses enseignements :
 1. L'église apostate présume avoir reçu l'autorisation de la part de Dieu de parler pour Dieu. Elle exige que les gens l'écoutent elle plutôt que Dieu.
 2. D'après le principe présenté dans le Nouveau Testament, le Seigneur ne permet jamais à une femme d'enseigner avec autorité—1 Tm 2.12 :
 - a. De la même manière, l'église ne doit pas enseigner, parce qu'aux yeux du Seigneur, l'église occupe la position d'une femme. Seul le Seigneur est l'homme, Celui qui a le droit d'enseigner et le droit de dire oui ou non, bien ou mal.
 - b. L'Église catholique romaine est une femme qui enseigne. L'église apostate enseigne, amenant son peuple à l'écouter elle plutôt que la Sainte Parole de Dieu, et ses adhérents sont drogués par son enseignement hérétique et religieux.

III. D'après Apocalypse 2.24, l'église apostate enseigne « les choses profondes de Satan » :

- A. « Les choses profondes » sont les « profondeurs », comme dans Éphésiens 3.18, et au sens figuré, elles dénotent des choses mystérieuses.
- B. L'église apostate renferme de nombreux mystères ou de doctrines profondes ; elles sont les choses profondes de Satan, ses enseignements mystérieux et la philosophie satanique :
 - 1. L'église apostate enseigne les mystères sataniques. La pensée profonde de Satan, la façon satanique de penser, a saturé l'église apostate.
 - 2. L'église apostate est devenue la corporification de Satan :
 - a. L'église adéquate est le Corps de Christ (1.22-23), mais l'église apostate est la corporification de Satan.
 - b. Christ demeure à l'intérieur de l'église, mais Satan demeure à l'intérieur de l'église apostate d'une manière subtile, au moyen de l'enseignement des choses profondes de Satan.
 - c. L'église apostate enseigne des mystères qui ne sont pas ceux révélés dans le Nouveau Testament concernant l'économie de Dieu—Col 2.2 ; Ep 3.3-5, 9 ; 5.32.
 - d. La religion de la synagogue, le monde sous le trône de Satan, et la philosophie des mystères sataniques sont tous utilisés par Satan pour endommager et corrompre l'église—Ap 2.9, 13, 24.
- C. « Quiconque a un cœur pour le Seigneur et Son recouvrement doit savoir dans le détail ce qu'est cette église apostate. » (*Life-study of Revelation*, p.165.)

IV. « Voici ce que dit le Fils de Dieu, celui qui a les yeux comme une flamme de feu, et dont les pieds sont semblables à de l'airain brillant »—v. 18 :

- A. L'Église catholique romaine apostate insiste lourdement sur Christ comme le fils de Marie. Ainsi, protestant contre l'hérésie apostate, le Seigneur dit ici qu'Il est le Fils de Dieu :
 - 1. Christ qui est le Fils de Dieu implique l'expression de Dieu, le produit, ou encore la manifestation publique de Dieu—Jn 1.18 :
 - a. En ce qui concerne l'existence de Dieu, Christ est le Dieu complet, la corporification de Dieu. En ce qui concerne la manifestation de Dieu, Dieu venu publiquement, Christ est le Fils de Dieu.
 - b. Christ comme la corporification de Dieu est lié à Son existence, tandis que Christ comme le Fils de Dieu est lié à l'expression de Dieu.
 - 2. Le but de l'Évangile selon Jean est de témoigner que Jésus est le Christ et le Fils de Dieu—20.31 :
 - a. *Christ* est le titre du Seigneur en relation à Sa fonction, Sa mission, et *Fils de Dieu* est Son titre relatif à Sa personne—Mt 16.16.
 - b. Sa personne est liée à la vie de Dieu et Sa mission est liée à l'œuvre de Dieu ; Il est le Fils de Dieu pour être le Christ de Dieu.
- B. Alors qu'il traite du problème de l'église apostate, l'église à Thyatire, le Seigneur parle de Lui-même comme Celui dont les yeux sont une flamme de feu et les pieds comme de l'airain brillant :

1. L'église apostate a besoin des yeux qui jugent et sondent ainsi que des pieds qui foulent.
2. « Toutes les églises sauront que je suis celui qui sonde les entrailles et les cœurs »—Ap 2.23.

V. Dans Apocalypse 2.26-28, nous avons la promesse du Seigneur à celui qui vaincra :

- A. « Je lui donnerai autorité sur les nations ; et il les paîtra avec une verge de fer »—v. 26b-27a :
 1. Régner avec Christ sur les nations pendant le royaume des mille ans est une récompense pour les vainqueurs—20.4, 6.
 2. Cette promesse du Seigneur implique fortement que ceux qui ne répondent pas à Son appel à vaincre la chrétienté dégradée n'auront pas accès au règne pendant le royaume millénaire.
 3. Dans le royaume millénaire, le gouverneur est un berger—2.27
 4. Dans Psaumes 2.9, Dieu donna l'autorité à Christ de régner sur les nations ; dans Apocalypse 2.26, Christ donne la même autorité à Ses vainqueurs.
- B. « Je lui donnerai l'étoile du matin »—v. 28 :
 1. Dans la typologie de Christ, la Bible commence avec Lui comme la lumière et se termine avec Lui comme l'étoile brillante du matin—Gn 1.3 ; Ap 22.16 :
 - a. L'étoile du matin paraît à l'heure la plus noire, après minuit et avant l'aube.
 - b. Cela indique que Christ paraîtra comme l'étoile brillante du matin à l'heure la plus noire, avant la fin de l'âge présent.
 2. Étant cette étoile brillante du matin, Christ paraîtra en privé à Ses vainqueurs, qui veillent, se préparent et L'attendent :
 - a. Il se donnera en secret comme l'étoile du matin à ceux qui L'aiment, veillent et L'attendent, afin qu'ils aient en premier le droit de goûter la fraîcheur de Sa présence à Son retour, après Sa longue absence.
 - b. Cela les encouragera à rechercher fiévreusement la présence du Seigneur et à être vigilants, pour qu'ils puissent se tenir devant Lui dans la partie secrète de Sa venue—Lc 21.36 ; Mt 24.43.
 - c. Nous devons nous préparer à l'apparition secrète du Seigneur comme l'étoile du matin.
 3. D'après 2 P 1.19, si nous prenons garde à la parole prophétique, le jour viendra à paraître en nous, et l'étoile du matin se lèvera dans nos cœurs :
 - a. Prendre garde à la parole prophétique signifie prêter attention à la Parole vivante et y entrer jusqu'à ce que l'étoile du matin se lève en nous et que quelque chose des cieux nous éclaire.
 - b. Nous devons venir à la Parole certaine et lui ouvrir tout notre être, jusqu'à ce que Christ comme l'étoile du matin se lève en nous et brille sur nous.

Extraits du ministère :

LES CHOSES PROFONDES DE SATAN

Apocalypse 2.24 dit : « Mais à vous – aux autres qui sont à Thyatire, tous ceux qui n'ont pas cette doctrine, qui n'ont pas connu les choses profondes de Satan, comme ils disent –, je vous dis : Je ne mets pas sur vous d'autre fardeau. » « Les choses profondes » sont les « profondeurs », comme dans Éphésiens 3.18. Cela dénote au sens figuré des choses mystérieuses. L'Église catholique romaine renferme de nombreux mystères et doctrines profondes. Opposée à l'église en souffrance, il y avait la synagogue de Satan (Ap 2.9) ; avec l'église mondaine, il y avait le trône de Satan (v. 13), et au sein de l'église apostate, il y a les « choses profondes de Satan ». La religion de la synagogue, le monde sous le trône de Satan, et la philosophie des mystères sataniques sont toutes des choses que Satan utilise pour endommager et corrompre l'église.

Nous avons vu que l'église a subi des persécutions de la part de la synagogue de Satan et qu'elle finit par devenir mondaine, demeurant là où Satan habite et où se trouve son trône. C'est bien là toute la subtilité de l'ennemi. L'origine de tous ces maux, c'est Satan. Mais à présent alors que nous étudions la quatrième église, il a quelque chose de plus sérieux encore. Nous ne parlons plus ici « simplement » de la synagogue de Satan, de l'endroit où il demeure ou bien encore de là où réside son trône. Maintenant Satan en est venu à entrer dans l'église et l'a saturée de lui. Dans l'église apostate se trouvent les choses profondes de Satan, les enseignements mystérieux de Satan. Ceci est la philosophie satanique. L'église apostate n'enseigne pas les mystères sataniques. Cela indique que la pensée profonde de Satan, l'idée de Satan, a déjà saturé l'église apostate. Et puis finalement, cette église devient même la corporification de Satan. L'église telle qu'elle doit être est le Corps de Christ, mais l'église apostate est la corporification de Satan. Christ habite dans l'église, mais Satan habite subtilement dans l'église apostate. Satan agit toujours avec subtilité. Lorsqu'il s'approcha de l'homme la première fois, il vint sous forme d'un joli serpent. Pourtant, ce n'était pas qu'un serpent, c'était Satan. Satan prend toujours une jolie forme. Personne n' imagine possible que Satan puisse se vêtir de la forme de « l'église ». Mais dans l'épître écrite à l'église à Thyatire, nous voyons que c'est effectivement la situation de la chrétienté aujourd'hui. La chrétienté est devenue un instrument de Satan. Bien qu'elle ait en elle le nom de Christ, il y a en son sein Satan lui-même. Nous devons tous voir cela.

Les choses profondes de Satan, la philosophie satanique, sont des choses subtiles. Dans l'église apostate se trouvent de nombreux soi-disant mystères. Tous les mystères enseignés par cette église mauvaise sont des philosophies sataniques. Une de leurs philosophies est que si vous n'ajoutez rien aux vérités de la Bible, les gens auront du mal à les accepter. Le Seigneur dans Sa sagesse a comparé cela au levain ajouté à la fine fleur de farine, qui rend le pain plus agréable à manger. L'église apostate dit que si les hommes n'ont pas de Noël à fêter, ils auront du mal à accepter la vérité concernant la naissance de Christ. La messe est le levain ajouté à la fine farine. Cela est subtil et nocif.

Si vous pensez que c'est trop dur de dire que cette femme mauvaise est la corporification de Satan, je vous demanderai de réfléchir à Apocalypse 17.4 et 5. Le

verset 4 dit : « La femme était vêtue de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles ; elle tenait dans sa main une coupe d'or, remplie d'abominations et des impuretés de sa fornication. » Cette femme mauvaise est de bel aspect : elle est parée d'or, de pierres précieuses et de perles, les mêmes matériaux précieux avec lesquels la Nouvelle Jérusalem est bâtie. Mais alors que la Nouvelle Jérusalem est solidement bâtie avec ces trois matériaux, cette femme mauvaise n'en est que parée. Être paré signifie présenter une façade, être attrayant en surface, avoir un aspect agréable ou tape-à-l'œil qui dissimule quelque chose de mauvais. Son aspect est attrayant superficiellement, mais elle est en réalité profondément détestable. Cette femme tient aussi une coupe en or remplie des abominations et impuretés de sa fornication. En typologie, l'or symbolise la nature divine. Apparemment, cette femme tient quelque chose de Dieu, mais en fait, elle est remplie d'abominations. Dans la Bible, l'abomination dénote surtout deux choses : l'idolâtrie et la fornication. Ces deux choses sont des abominations aux yeux de Dieu. Apparemment, cette femme est très attirante, parée d'or, de perles et de pierres précieuses et tenant une coupe en or. Si vous n'êtes pas lucide, elle vous trompera. Mais nous devons avoir la perspicacité pour percevoir au-delà de son apparence. Lorsque nous réaliserons ce que cette femme est intérieurement, nous saurons qu'elle est remplie d'abominations et de saletés.

Le verset 5 dit : « Sur son front était écrit un nom : MYSTÈRE, BABYLONE LA GRANDE, LA MÈRE DES PROSTITUÉES ET DES ABOMINATIONS DE LA TERRE. » Le Seigneur sonde les cœurs des hommes et sait ce qui s'y trouve. Il est perspicace et voit à l'intérieur de cette femme mauvaise. Le Seigneur l'appelle « la Mère des Prostituées », ce qui signifie qu'elle est la source de toute fornication spirituelle. En conséquence, c'est juste de dire qu'elle est la corporification de Satan. Nous avons besoin d'acuité pour nous permettre de voir au-delà de l'aspect visible. Voilà pourquoi nous avons la parole à double tranchant, la parole dans la Sainte Bible.

Nous remercions le Seigneur pour Sa grâce souveraine. Parce que Sa grâce est souveraine, Il peut nous sauver dans toutes les situations. Beaucoup ont été sauvés même au sein de ce milieu mauvais qui entoure l'Église catholique apostate. Personne ne peut dire que l'Église catholique ne prêche pas la Bible. En Chine, de nombreux chinois athées ont appris le nom de Dieu, le nom de Jésus, et quelques versets de la Bible grâce à l'Église catholique. Cependant, il existe bien une mauvaise chose : une fois que les gens ont reçu de l'aide de la part de cette église apostate, ils sont empêchés d'avancer pour connaître le Seigneur de manière véritable. Certains qui, par la grâce souveraine du Seigneur, furent sauvés lorsqu'ils étaient dans l'église apostate se sont mis automatiquement à aimer cette chose mauvaise. Beaucoup diraient : « Si cela est mauvais, alors comment aurais-je pu être sauvé par elle ? » De ce fait, bien que de nombreux catholiques soient ensuite entrés dans la vie d'église, profondément, certains gardent peut-être une certaine sympathie pour cette mauvaise femme. Ils ne la détestent pas autant que le Seigneur la déteste. Relisez à nouveau la lettre à Thyatire. Le Seigneur n'a aucune sympathie pour Jézabel, parce que cette femme mauvaise a été

complètement saturée par Satan, le mauvais. Satan imprègne chaque fibre de cette femme malfaisante.

Nous ne devrions rien avoir en commun avec l'église apostate. Ce n'est pas le Corps de Christ. Ce n'est pas l'église de Dieu, mais la corporification de Satan. Elle est subtile et mauvaise. Si vous voulez en découvrir davantage concernant l'église apostate, lisez le livre du frère Lee : *The Orthodoxy of the Church*. Quiconque a un cœur pour le Seigneur et Son recouvrement doit connaître dans le détail cette église apostate. Une fois que nous la connaissons, nous ne pouvons plus apprécier quoi que ce soit qui lui ait trait. Au lieu de cela, nous devons déclarer qu'elle est la grande prostituée, la grande Babylone, et devons la désert.

Comme nous le verrons, le livre d'Apocalypse indique que cette grande Babylone a eu des filles. Nous devons être tout à fait éclairés au sujet de l'église apostate. Une fois que nous serons au clair, nous saurons où nous placer en ce qui concerne l'église. Nous sommes dans le recouvrement du Seigneur. Nous sommes dans le Corps de Christ, l'église de Dieu, et nous n'avons rien à voir avec Jézabel, la femme mauvaise, la prostituée, Babylone la grande. Et nous n'avons rien à voir non plus avec ses filles.

Dans cette épître, le Seigneur indique qu'Il jugera Jézabel. En 17.16, nous apprenons que pendant la grande tribulation, le Seigneur permettra à l'Antichrist de tuer et d'endommager l'église apostate. À ce moment-là, elle sera détruite. Toutefois, jusqu'à ce que cela se produise, cette église apostate continuera d'exister conformément à la prophétie. Apocalypse 2.25 indique que l'Église catholique apostate sera présente jusqu'au retour du Seigneur. (*Life-study of Revelation*, p. 162-165.)

CHRIST COMME L'ÉTOILE DU MATIN DONNÉE AUX VAINQUEURS

Apocalypse 2.28 nous dit que Christ donnera l'étoile du matin aux vainqueurs. Le Nouveau Testament révèle que Christ, représenté par les luminaires célestes, les lumières, est l'étoile brillante du matin (22.16). Dans la typologie de Christ, la Bible commence avec Lui comme la lumière (Gn 1.3) et finit avec Lui comme l'étoile du matin. L'étoile du matin apparaît à l'heure la plus sombre, après minuit et avant l'aube. Cela indique que Christ paraîtra comme l'étoile brillante du matin à l'heure la plus sombre, juste avant la fin de cet âge.

Son apparition comme l'étoile du matin (Ap 2.28) et Son apparition comme le Soleil de justice (Mal 3.20) n'arriveront pas en même temps. La première arrive avant l'aube, et la seconde arrive après la venue du jour. Comme le Soleil de justice, après que le jour ne se lève, Il apparaîtra publiquement aux personnes du monde entier. Comme l'étoile brillante du matin avant l'aube, Il paraîtra en privé aux vainqueurs qui veillent, se préparent et L'attendent. Pendant que les gens dorment profondément pendant la nuit, Il se donnera secrètement comme l'étoile du matin à ceux qui L'aiment, veillent et L'attendent (Ap 2.28), afin qu'ils goûtent en priorité la fraîcheur de Sa présence à Son retour, après Sa longue absence. Cela les encouragera à rechercher ardemment la présence du Seigneur et à veiller pour qu'ils soient capables de se tenir devant Lui dans la partie secrète de Sa venue,

lorsqu'il viendra comme un voleur (Lc 21.36 ; Mt 24.43). Christ comme l'étoile du matin sera la première récompense des vainqueurs, le prix qu'ils recevront d'abord (Ap 2.26-29). Nous devons nous préparer à l'apparition secrète du Seigneur comme l'étoile du matin.

« Un astre sort de Jacob » (Nb 24.17) et l'étoile qui parut à la naissance du Seigneur (Mt 2.7, 9-10) se parachèvent dans l'étoile du matin d'Apocalypse 2.28. Aucune étoile n'est aussi brillante que l'étoile du matin. Au moment le plus noir, il y a dans les vainqueurs une étoile qui brille. Les vainqueurs auront et jouiront d'une lumière particulière, Christ comme l'étoile du matin.

Au début du Nouveau Testament, l'étoile était hors de la religion (Mt 2.1-6), mais à la fin du Nouveau Testament, l'étoile est à l'intérieur de l'église. Si nous voulons voir l'étoile aujourd'hui, il est inutile de contempler le ciel comme les mages le firent. Aujourd'hui, l'étoile est dans l'église et parmi les églises. Jésus-Christ, qui est l'étoile du matin, marche aujourd'hui au milieu des églises locales. Pour voir l'étoile, nous devons venir aux églises locales. Si nous sommes pour la religion, nous ne pourrons pas voir Christ comme l'étoile. Mais si nous sommes dans une véritable église locale, nous verrons l'étoile. Lorsque nous sommes dans la religion, nous avons la sensation d'être dans le noir, mais lorsque le Seigneur nous amène dans les églises, nous voyons l'étoile brillante. L'étoile céleste est aujourd'hui dans les églises locales.

D'après 2 Pierre 1.19, l'étoile du matin est associée à la Bible. Pierre nous dit de prêter attention à la parole prophétique. Si nous prêtons attention à la parole de la prophétie, le jour poindra en nous, et l'étoile du matin se lèvera dans nos cœurs. Prêter attention à la parole prophétique, c'est faire attention à la Parole vivante. Ce n'est pas uniquement lire la Parole, c'est entrer dans la Parole jusqu'à ce que quelque chose se lève en nous. Nous pourrions appeler cela l'aube, ou l'étoile du matin. Dans 2 Pierre 1.19, le terme « étoile du matin » est en grec *phosphorus*, une substance porteuse de lumière. Un morceau de phosphore peut briller dans le noir. Christ est le véritable phosphore qui brille au sein des ténèbres d'aujourd'hui. Cependant, la Parole ne peut pas briller sur nous si nous n'y prêtons pas attention. Nous devons y prêter attention jusqu'à ce que quelque chose devienne le « phosphore » divin dans notre cœur. Alors, nous aurons l'étoile du matin. Nous serons comme les sages, et quelque chose des cieux brillera sur nous. Nous devons venir à la Parole sûre et ouvrir tout notre être à la Parole – notre bouche, nos yeux, notre pensée et notre cœur – jusqu'à ce que Christ comme l'étoile du matin s'élève en nous et brille sur nous. (*The Conclusion of the New Testament*, p. 4190-4192.)